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ACTA SESION ORDINARIA Nº 89 

CONCEJO MUNICIPAL DE HUASCO 

 

 

                       En Huasco, 04 de Mayo del  2015, siendo las 10:20 horas, se da inicio a la 

Sesión Ordinaria Nº 89 del Concejo Municipal, presidida por la Sr. Rodrigo Loyola M., y 

contándose con la asistencia de los Señores Concejales: 

 

-  Sra. Carmen Hidalgo N. 

-  Sr. Rafael Vega Peralta. 

-  Sr. Juan Avalos Tapia.  

-  Sr. Pedro Rojas Miranda. 

- Sra. Patricia Dagnino Pizarro. 

- Sr. Juan Valenzuela V. 

 

-  Ministro de Fe, Sr. René Torres Mansilla, Secretario Municipal y del Concejo. 

 

 

TABLA 

 

         

            1.-   APROBACION CUMPLIMIENTO PROGRAMA DE MEJORAMIENTO DE  

                  GESTION AÑO 2014. 

        

2.- APROBACION PROYECTOS SECPLA. 

           

3.-   CORRESPONDENCIA RECIBIDA  Y  DESPACHADA 

 

            4.-   PUNTOS VARIOS 

 

 

1.-  APROBACION CUMPLIMIENTO PROGRAMA DE MEJORAMIENTO DE 

      GESTION AÑO 2014. 

 

Sr. Loyola, menciona que en esta oportunidad se solicitara el acuerdo del programa de 

Mejoramiento de gestión año 2014, el cual se avala con el informe de la Unidad de Control. 

 

 

El Concejo frente a esta materia  deciden tomar el siguiente acuerdo: 



 

 

 

ACUERDO N° 225 

 

“ACUERDAN APROBAR EL CUMPLIMIENTO DEL PROGRAMA DE 

MEJORAMIENTO DE GESTION MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AL AÑO 2014” 
  

Este acuerdo ha sido adoptado por unanimidad de  la sala, presidida por el Sr. Rodrigo 

Loyola M., Presidente  del Concejo Comunal  de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales:  

Sra. Carmen Hidalgo N., Sr. Rafael Vega P., Sr. Juan Avalos T., Sra. Patricia Dagnino P. y 

el  Sr. Pedro Rojas M., Sr. Juan Valenzuela V. 

 

 

2.- APROBACION PROYECTOS SECPLA. 

 

Sr. Loyola, señala que a continuación  se presentaran dos proyectos de la línea del Programa 

Concursable de Espacios Públicos 2015-2016,  del Ministerio de Vivienda y es necesario un 

acuerdo de Concejo para entregar un aporte. A continuación cede la palabra a la Srta. 

Romina Ibáñez, funcionaria de la Secpla, quien dará a conocer los proyectos. 

 

Srta. Ibáñez, mediante data show da a conocer  en que consisten estos dos Proyectos que 

son:  

 

1.- Construcción Parque Rio de Oro, $ 399.147.310.- 

2.- Construcción Parque Payantume, $ 553.201.343.- 

 

El Concejo, consulta y  conversa sobre estos proyectos y otras inversiones y por ultimo 

decide tomar el siguiente acuerdo: 

 

ACUERDO N° 226 

 

“ACUERDAN APROBAR EL 7% (SIETE POR CIENTO) DEL PRESUPUESTO DE 

LOS SIGUIENTES PROYECTOS: CONSTRUCCION PARQUE RIO DE ORO Y 

CONSTRUCCION PARQUE PAYANTUME, CORRESPONDIENTE AL PROGRAMA 

CONCURSABLE DE ESPACIOS PUBLICOS DEL MINISTERIO DE VIVIENDA Y 

URBANISMO 2015-2016”. 
  

Este acuerdo ha sido adoptado por unanimidad de  la sala, presidida por el Sr. Rodrigo 

Loyola M., Presidente  del Concejo Comunal  de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales:  

Sra. Carmen Hidalgo N., Sr. Rafael Vega P., Sr. Juan Avalos T., Sra. Patricia Dagnino P. y 

el  Sr. Pedro Rojas M., Sr. Juan Valenzuela V. 

 

 

 

 

3.-   CORRESPONDENCIA RECIBIDA  Y  DESPACHADA 

 

Sr. Loyola, menciona que tiene una carta del Club Deportivo Juventud Marítimo, y están 

solicitando locomoción para participar en el Campeonato de Campeones, indica que el 



 

 

acuerdo es necesario sea tomado para apoyar hasta que dure su participación en el 

campeonato. 

Frente a esta solicitud se decide tomar el siguiente acuerdo: 

 

 

ACUERDO N° 227 

 

“ACUERDAN APROBAR UN APORTE AL CLUB DEPORTIVO JUVENTUD 

MARITIMO PARA CANCELAR SERVICIOS ARRIENDO DE BUS POR TRASLADO 

A CAMPEONATO CLUB DE CAMPEONES, MIENTRAS DURE SU 

PARTICIPACION EN EL CAMPEONATO” 
  

Este acuerdo ha sido adoptado por unanimidad de  la sala, presidida por el Sr. Rodrigo 

Loyola M., Presidente  del Concejo Comunal  de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales:  

Sra. Carmen Hidalgo N., Sr. Rafael Vega P., Sr. Juan Avalos T., Sra. Patricia Dagnino P. y 

el  Sr. Pedro Rojas M., Sr. Juan Valenzuela V. 

 

Sr. Loyola,  menciona que le llego una carta del Sr.  Carlos Zarate Gutiérrez, quien 

representa a una empresa de buses de locomoción colectiva, nueva en la comuna,   para 

traslado de público desde Huasco a Huasco Bajo, quienes solicitan un terreno y una reunión 

formal con el Concejo. 

 

El Concejo conversa sobre esta iniciativa y además deciden realizar una reunión con ellos. 

 

 

4.-   PUNTOS VARIOS 

 

Sr. Vega, solicita al Sr. Alcalde que converse con el Intendente, y le plantee que la plaza de 

Huasco Bajo, esta sin luz. 

 

Sr. Loyola, le indica al Sr. Vega, que no es materia para tratar con el Intendente, sino con 

SERVIU. 

 

Sr. Vega, indica que ya se han agotado todas las instancias y no habido respuesta. También 

solicita se trate el tema del lugar donde se desarrollara la Feria de San Pedro. 

 

Sr. Loyola, menciona que se realizara una reunión de trabajo con la encargada, para analizar 

el tema Feria de San Pedro. 

 

Sr. Rojas, menciona que hay postes deteriorados, apolillados,  y se encuentran con exceso 

de cables. 

 

La sala conversa sobre este tema. 

 

Sr. Rojas, indica que aún siguen quemando basura. 

 

Sr. Loyola, dice que se deberá hacer un control de acceso. 

 



 

 

El Concejo conversa sobre este tema. 

 

Sr. Rojas, dice que frente a la hostería se hundió el pavimento. 

Dice que frente al Milano, se producen desordenes en la noche. 

 

La sala comenta sobre este último tema. 

 

Sr. Rojas, solicita se arregle luminaria, que falta un poste, en Los Carreras y Francisco 

Pizarro. 

Indica que se les presta a los contratistas de afuera, el Centro Cultural y ellos no contribuyen 

con la comuna, no contratan mano de obra local. 

 

La sala conversa sobre el poco compromiso de las empresas en contratar mano de obra 

local. 

 

Sr. Rojas, dice que hay un tubo en la Coopermin por donde baja el agua. 

 

Sr. Loyola, dice que todas las evacuaciones  de aguas lluvias existentes, se van a mejorar, 

igual los sumideros.    

 

La sala comenta sobre este tema. 

 

Sr. Valenzuela, consulta si la casa que está en la Posta Rural de Huasco Bajo, se arrienda. 

 

Sr. Loyola, le indica que no, que ahí se va a instalar el Box de la JUNAEB. 

 

Sr. Valenzuela, dice que el box del médico de la Posta, no está protegido, exteriormente. 

También   dice que los vecinos del sector Picachos Negros, denunciaron que hay gente que 

se ha tomado terrenos y tienen corrales de caballos en esos terrenos, produciendo malos 

olores y abundancia de moscas. 

 

Sr. Loyola, dice que se fiscalizara. 

 

Sra. Hidalgo, dice que hay unos carteles en los alumbrados públicos frente al 

estacionamientos, dice que al lado del cable, frente a la feria. 

También dice que el sector de 21 de Mayo, atrás de Peñablanca, en  Cochrane hay unos 

postes sin luminarias.  

Dice que a la entrada de Huasco Bajo, hay un monolito y solicita se pueda pintar. 

 

La sala comenta sobre este tema. 

 

Sra. Hidalgo, solicita se haga  entrada para silla de rueda frente a la  familia Mondaca.  

Comenta sobre cómo se tapó la cámara en Huasco Bajo. 

 

También el Concejo conversa sobre el acuerdo que se tomó el 26 de septiembre del 2012, 

donde se otorgó uso de terrenos. 

 

Sra. Hidalgo, dice que ella le pidió por escrito al Alcalde unos cambios en el Reglamento. 



 

 

 

Sr. Loyola, dice que se está preparando una respuesta con el abogado. 

 

Sra. Hidalgo, dice que ella necesita respuesta, que ya van como 15 días y el Alcalde tiene 15 

días para responderle. 

 

 

Sr. Loyola, siendo las 12:06 hrs. da por terminada esta sesión. 

 

 

 

 

 

 

     RENE TORRES MANSILLA.                        RODRIGO LOYOLA MORENILLA        
   Secretario Municipal y del Concejo                                         Presidente 

                Ministro de Fe                                                      Concejo Municipal  


